

# LA OPINIÓN

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

Número suelto. 10 cént.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'50 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

ADMINISTRACIÓN  
PLAZA DEL GANADO, 37

Anuncios a precios convencionales  
No se devuelven los originales

**LA CATALANA**

Gorras-Sombreros-Paraguas

**ESTEBAN BALLESCÀ**

Plaza Ganado, 21 : GRANOLLERS



**Pianos**

DE ALQUILER

Vda **Roura**

PALMA, 41

GRANOLLERS

**RELOJERÍA Y PLATERÍA**  
**JOAQUÍN CUMELLA**

Casa especial para toda clase de composturas

PRECIOS REDUCIDOS

Se compra oro, plata y platino

Palma, 37 (Estanco) : Granollers

**Taller de Cerrajería y Herrería de Obras**

Especialidad en los trabajos artísticos y de estilo

**HIJO DE JOSÉ CODINA**

Calle Mayor, 13

CARDEDEU

**COMESTIBLES, ULTRAMARINOS Y GRANOS**

DE

**Esteban Forns**

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Calle de San Antonio, 9

CARDEDEU

De política general

## La crisis republicana

Es innegable que el republicanismo español atraviesa una crisis aguda, quizá la más importante que registran los anales, de muchos años a esta parte.

La desunión en el campo republicano es evidente; nadie lo duda. El pesimismo va tomando incremento en proporciones excesivamente alarmantes. Los antagonismos entre los jefes que dirigen la gran masa republicana siguen cada día en mayor escala; contribuyendo todo ello a que el pueblo, hartado ya de sacrificios inútiles y de luchas estériles, no dé muestras de entusiasmo en ninguno de sus actos públicos, como antaño; y se comprende perfectamente que así suceda, pues con sólo dar una ojeada a las recientes orientaciones emitidas por algunos de nuestros

caudillos en sus respectivos discursos y por otra parte, fijando la atención en la constante apatía en que viven algunas otras fracciones dirigidas por jefes que se las dan de austeros, hay motivos suficientes para que el pueblo se decida a echar la sartén política al fuego y, lleno de indignación, exclame: ¡Ahí queda eso!...

Recapitemos; y sin dejarnos llevar por la pasión, hagamos un ligero examen relativo a los últimos acontecimientos políticos.

El partido reformista, que al constituirse creyóse, por su seriedad, ser una lisongera esperanza para la patria, al propio tiempo que una garantía para la República, nos ha anunciado, por boca de su ilustre jefe, don Melquíades Alvarez, que si la Monarquía evolucionase en sentido netamente democrático, no tendría inconveniente, el partido que él acaudilla, en prestarle su colaboración; que equivale a decir que no pondría reparo alguno en poner sus excelentes facultades gu-

bernamentales al servicio de unas instituciones cuya soberanía reside en la persona del rey.

Estas declaraciones no merecerían censurarse, si no hubiese afirmado el señor Alvarez, en su monumental discurso pronunciado en la ciudad de Reus, que la política de la evolución había fracasado y que por patriotismo debía calificarse la revolución de santa; añadiendo que no debía haber ningún republicano que no fuese sinceramente revolucionario.

De lo que se deduce que el señor Alvarez era o es — pues en síntesis no sabemos qué ideal sustenta este señor— un mal republicano; por cuanto, a pesar de haber explicado las dificultades que existen en España, para evolucionar en forma democrática, no repara en anunciarnos una evolución hacia la monarquía, al frente de la cual debe figurar él en persona, entonando un himno patriótico. ¡Cosas de la política!

Resultado de la anunciada evo-